

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

### Precios de suscripción:

Melilla, un mes . . . . .	1'25	Ptas.
Provincias, un trimestre.	4'50	"
Número suelto . . . . .	0'05	"

### Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NÚM. 2.

### Precios de inserción:

Anuncios: En primera plana, 25 céntimos línea; en segunda, 15; en tercera y cuarta, precios convencionales.

## Gran Fotografía

DE LA

SEÑORA VIUDA DE AGUILERA  
A CARGO DE

**D. RICARDO GOMEZ**

Se hacen todas clases de trabajos fotográficos. Especialidad en retratos de niños y grupos, retratos al platino y tarjetas postales. Última novedad en muebles y fondos de galería. Se retrata aunque llueva ó haga viento.

Calle de San Miguel

(al lado de la Farmacia Militar)

**MIGUEL MELIBEO**

**Cirujano Dentista**

DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE MADRID

Servicio á domicilio

Recíbense avisos.—Jardines, 78.—RELOJERIA

## LA MONEDA MARROQUÍ

Cada día es más depreciada la moneda marroquí, negándose á admitirla muchos comerciantes españoles y hebreos y hasta los moros que concurren al mercado.

No ha mucho tiempo que esa moneda tenía premio; ahora es rechazada.

Comienza á preocupar tal hecho, y con justificado motivo, por las posibles contingencias de un conflicto.

¿A qué obedece no se acepte en las transacciones mercantiles la moneda marroquí, como siempre se aceptó.

Fácil es la respuesta. Por la crisis que atraviesa el Imperio Moghrebite.

Las revueltas interiores que ponen en peligro el trono de Abd-el-Azis; la po-

sibilidad de que sea derrotado el nuevo soberano ponga trabas á la circulación de la moneda emitida por su antecesor, impulsa á los comerciantes á no aceptarla, y los moros, que participan de iguales temores, rehuyen también en cuanto le es posible el admitirla.

La depreciación de la moneda marroquí es una consecuencia lógica de los sucesos que se desarrollan en el Imperio.

Cuando una nación atraviesa crisis como la que ahora atraviesa el imperio Moghrebite, su moneda baja considerablemente de valor.

A las anteriores razones pueden unirse algunas otras.

Las monedas de nuevo cuño han sido falsificadas en gran cantidad, según se dice, y los moros, conociendo la falsificación, si muestran resistencia á la admisión de la antigua, nieganse por completo á tomar la nueva.

Personas que desde hace tiempo estudian con interés la cuestión de que nos ocupamos, han notado un aumento en la circulación de moneda marroquí, y tal hecho pudiera ser interpretado como signo de querer realizarse algún negocio de agio.

Verosímil es la sospecha, pues los moros que con el Amrani han venido, no es posible inundaran de moneda el mercado de Melilla.

El conflicto más que para la población, podría ser para los que trafican con los moros, pues el día que no aceptaran esa moneda como pago de las mercancías que adquieran éstos, abandonarían nuestro mercado, con notable perjuicio para los intereses generales de la plaza.

Una solución que evite la excesiva circulación de la moneda marroquí, se impone y á nuestro juicio por hoy, no puede ser otra que obtener de la Aduana mora, ú obligarle á que cambie cuanta moneda de su país se le presente con el indicado objeto,

A la solución indicada cabe objetar, el que no es posible tenga en todas ocasiones la Aduana dinero suficiente para realizar el cambio.

Esa incidencia es algo inverosímil, toda vez que los derechos que perciben no son todos abonados en moneda marroquí, pero sería fácil de solucionar influyendo nuestro ministro en Tánger, á fin de Mohamed Torres orden á los administradores, para que en su poder retengan la moneda española que ingrese en la Aduana, y con ella hacer frente á las operaciones de cambio.

CUENTO

## El Franciscano

Vivía en Roma hace muchos años un magnate muy dado á comilonas opíparas. Hombre espléndido, casi todos los días sentaba á su mesa a media docena de amigos, y con frecuencia disponia banquetes y festines á lo Baltasar, convidando entonces á muchas y aristocráticas damas de la capital.

A uno de estos banquetes asistió cierto opulento prelado, monseñor C., personaje muy metido en la sociedad mundana, elegante, simpático, muy corriente.

Y hé aqui que, al final de la comida, vinieron con el recado á monseñor, de que un fraile franciscano deseaba hablarle, el cual fraile no le dejaba á sol ni á sombra desde hacía un mes, solicitando no sé qué gracia ó reco-

mendación. Así lo dijo el prelado, y como se negase á recibir al pedigüño, y menos molestarse abandonando la cómoda butaca, las señoras le rogaron que hiciese pasar al frailecito para amenizar los postres con el aturdimiento de que suponían se sentiría acometido al verse ante tan brillante concurso.

A las cabezas de los comensales habían ya subido los vapores de muchos y generosos vinos, tanto, que una de las damas propuso que se obsequiara al recién llegado con una copa de agua cristalina, advirtiéndole previamente, que era un añejo y excelente vino blanco.

El pensamiento pareció á todos de perlas.

Sopena de caer en descortesía, hubo que complacer al bello sexo, y entró nuestro fraile, muy humilde y encogido, y cuya cara de papanatás era ya una nota cómica y regocijada.

La misma iniciadora de la idea le presentó una copita de agua, diciéndole:

—Vaya, hermano; bébase ese trago de Siracusa á nuestra salud.

Tomó la copa el fraile, y antes de acercarla á sus labios, advirtió la superchería, pues gozaba, á Dios gracias, de un excelente 'olfato' y nada le denunció é te que el transparente líquido fuese zumo de uva... Pero sin desconcertarse, y después de una profunda reverencia, dijo al prelado:

—No beberé si monseñor no se digna echar á este nectar su santa bendición.

—Es inútil—contestó el prelado,—pues no ha de mejorar mi bendición las cualidades materiales de ese vino.

—No importa; yo os lo ruego encarecidamente.

Las damas se pusieron de parte del fraile, y monseñor cedió por fin á la súplica.

Y no bien bendijo el agua, alargó el fraile á un criado la copa, diciéndole:

—Hermanito, llevad esto á la iglesia más próxima, porque á los de mi Orden nos está prohibido beber agua bendita,

Ramiro Blanco

## Marruecos

Noticias pesimistas.—Intrigas cortesanas.—Tetuán en peligro.—Robos y reclamaciones.—Discurso de Delcasse.

El corresponsal de «The Times» en Tánger confirma la noticia de que han sido licenciadas las tropas irregulares de Marruecos para salvar las apariencias.

La situación es sumamente confusa.

Se anuncia oficialmente que ha terminado la rebelión, y sin embargo el pretendiente se mueve á sus anchas y las fuerzas imperiales no han logrado apoderarse de Tazza ni han intentado tal empresa, ni aun la de castigar á los Ghiatha y á otras tribus rebeldes.

El sultán se encuentra rodeado de intrigantes, que solamente se ocupan en cuidar sus personales intereses.

Las relaciones entre los visires son muy tirantes, y todo se vuelven luchas de funcionarios impacientes y ambiciosos.

Los montañeses de las cercanías de Tetuán continúan amenazando á la población, y los actos de bandolerismo son frecuentes.

A causa de ellos ya han tenido que formular reclamaciones los representantes de España, Austria y Portugal.

En el último discurso del Ministro de Negocios extranjeros de Francia Mr. Delcassé, ha causado en Fez impresión satisfactoria, porque desautoriza los rumores de que Francia tiene puesta la mira sobre Marruecos.

### Dos caravanas expoliadas

El Corresponsal de «The Times» en Tánger comunica la noticia de haber sido despojadas de las mercaderías y ganados, que conducían dos caravanas que se dirigían ayer á Tetuán, y que habían emprendido la marcha por las montañas, á fin de evitar que las atacasen los rebeldes.

## Noticias locales

### Para los exámenes de Junio

Los padres de los alumnos que estudian privadamente asignaturas de la segunda enseñanza y deseen que sus hijos sean examinados en esta plaza, deben á la mayor brevedad avistarse con el Sr. Director del colegio de Nuestra Sra. de la Victoria D. José González Avila, para los efectos de las matrículas y derechos de examen.

### El Capitán del Mahonés

Se encuentra muy mejorado de su herida el Capitán del «Ciudad de Mahón» Don José Caldés.

Lo celebramos sinceramente.

### El Sevilla

Por consecuencias del temporal de Poniente no pudo arribar al Peñón en su último viaje, el vapor «Sevilla».

### Toros

Es posible se celebre en nuestro circo taurino en pascua de resurrección una corrida con matadores de España.

### El Economato

Véase en tercera plana la nota de precios de los géneros llegados últimamente á dicho establecimiento.

### Bordadora

Por inteligente bordadora se confeccionan toda clase de bordados. Precios económicos. Informarán en esta Redacción.

### Enseñanza de idiomas

Una señora profesora de inglés y francés desea dar en su domicilio lecciones á señoritas. Informarán en esta Redacción. Precios módicos.

## Alcance postal

### Extranjeros en peligro.

El Sultán de Marruecos ha prevenido á los representantes de las potencias que cuiden en peligro á los extranjeros que residen en aquel imperio.

### Un parricidio

Comunican de Málaga que en una choza de la sierra de Peñarubia sorprendió á su padre un sujeto llamado José M. Gomez, aseándole varias puñaladas que dejaron en gravísimo estado.

El parricida fué preso en la sierra.

### Bautizo.

De mano del Ilmo. Prelado de Málaga Juan Muñoz Herrera, ha recibido el bautismo, un hijo de D. Pedro Herrera S. primer teniente de Artillería.

La numerosa concurrencia, pasó al domicilio de los padres del recién nacido, donde fueron espléndidamente obsequiados.

Felicitemos á los Sres. de Herrera, por el fausto acontecimiento de familia.

### Papuss en Málaga.

La «Union Mercantil» ha recibido la visita del representante del célebre ayunador Papuss el cual se presentará ante el público en Málaga el lunes próximo en el teatro principal. El famoso Papuss, aprovechará los últimos días de su estancia para meterse en la urna.

### El precio de los francos

El sindicato ha decidido cesar en las compras de Francos y rechazar todas las ofertas que sean hechas al tipo máximo 31 por 100.

Tiene en Paris un crédito de 50 millones de oro, todavía intacto, para hacer frente á toda eventualidad.

## Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Almodovar

(Prohibida la reproducción.)

### En honor de Villaverde

Muchos conservadores tienen el proyecto de testimoniar su afecto al Sr. Villaverde, regalándole un artístico album.

### La prensa de Valencia

Los periódicos de Valencia han telegrafado al Sr. Silvela dándole cuenta de la situación peligrosa que se ha creado el gobernador de aquella provincia.

### Las Cámaras de Comercio

Las Cámaras de Comercio aplauden la energía y entereza del Sr. Villaverde, oponiéndose á todo aumento en los presupuestos.

Las Cámaras procurarán por todos los medios que están á su alcance, impedir que las Cortes aprueben los aumentos que se proyectan en algunos Ministerios.

### Nueva orden civil

Muy en breve se creará la orden civil de Alfonso XIII.

Obtendrán las distintas encomiendas de la nueva orden, los patronos y obreros de todas las industrias y oficios que más se distinguen en el trabajo

**Teatro destruido**

Un violento incendio ha reducido a cenizas el magnífico teatro de la Opera de Tarento.

**Manifestaciones de Silvela**

Se decía que el Presidente del Consejo de Ministros deseaba abandonar su puesto el Sr. Villaverde.

Estos rumores han sido desautorizados por el Sr. Silvela, manifestando que propuso al Sr. Villaverde abandonar la Presidencia del Consejo, y aun prescindir de otros Ministros, antes que abandonar la cartera.

A estas proposiciones añadió que los proyectos parciales podían ser objeto de una rectificación en el Consejo

El Sr. Villaverde no se convenció con estas razones, insistiendo en dimitir.

**Nombramiento**

Ha sido nombrado gobernador de Sevilla el Sr. Diaz Cordovés.

**Desórdenes en Valencia**

Oficialmente se dice, que ayer se repitieron los tumultos estudiantiles en Valencia, viéndose obligada la benemérita a dar varias cargas.

El Sr. Silvela contestará al telegrama de la prensa valenciana manifestando, que el Gobierno se halla satisfecho de la gestión del gobernador y que aprueba por completo la conducta de la referida autoridad.

Los últimos telegramas dicen que la excitación crece, temiéndose la reproducción de los disturbios.

En previsión de cualquier eventualidad, la Guardia civil ha recibido ordenes severísimas.

**Oficiales castigados**

A los oficiales del Regimiento de Artillería, que promovieron fuerte alboroto en la plaza de toros de Castellón se les han impuesto los siguientes castigos:

Capitán Trinchán, un mes de arresto en el castillo de Alicante.

Tenientes Rodiles, Serrador y Holguín, expulsión del Regimiento y un mes de castigo en Cartagena, y á los demás oficiales que acompañaban á los anteriores, una semana de arresto en sus domicilios.

**Destinos**

El Diario Oficial publica los siguientes destinos que afectan a esa plaza.

**Bajas**—Subinspector médico de primera D. José de Lacalle, ascendido, Inspector del Hospital de Burgos. Médico Mayor D. José Viejobueno, Hospital de Melilla á Director del Hospital de Tarragona.

Capitán de Artillería. D. Marcelino Diaz Casabuena, del Batallón de Melilla al noveno Regimiento montado.

**Altas**.—Subinspector Médico de segunda D. Rafael Diaz Mayor al hospital como Director y al mismo Establecimiento D. Emilio Portilla, Capitán de Artillería D. Martín Loma al Batallón de Artillería.

**Abd-elAzis-abdica**

En Tánger se dice que el actual Sultán Muley Abd el-Azis, teniendo en cuenta la actitud del país contraria á su soberanía, abdicará en breve, en favor de su hermano el príncipe Mohamed.

**Cambios**

Paris vista	35'15
Londres	33'99

**La dimisión de Villaverde**

Se asegura que el Sr. Villaverde dimitió no por discrepancias respecto á los presupuestos, sino por no autorizar los atropellos que en las elecciones se van á cometer con los candidatos conservadores originando la descomposición del partido,

**Lo que dice Montero Rios**

El Sr. Montero Rios se halla dispuesto á demostrar los esfuerzos patrióticos que hizo la comisión española que intervino en el tratado de París explicando la conducta de cuantos intervinieron en el desastre.

**Combates en Manila**

Los yanquis han tenido un encuentro con los insurrectos filipinos mandados por el cabecilla San Miguel, causándole cuarenta y cinco muertos incluso el general filipino.

**Presupuesto aprobado**

Ha sido aprobado el proyecto de presupuesto para la estufa de desinfección de Melilla, importante 12670 pesetas.

**Ejercicios de tiro**

Mañana á las 15 y 30 efectuará la Sección de montaña de la Batería Mixta ejercicios de tiro al blanco con las piezas de tiro rápido de 7'5 Krupp de que ha sido recientemente dotada.

La sección se establecerá en batería en las inmediaciones del fuerte de Alfonso XIII y los blancos serán colocados en la playa.

**Movimiento de vapores**

**Día 27—Entrados**

Vapor «Ciudad de Mahón», procedente de Málaga  
Carga general.—26 sacos de sal, 45 id. de arroz, 438 id. de garbanzos, 7 pipas de aceite. 6 idem vinagre, 4 sa-

cos de ajos, 15 id. de café, 61 bultos de tocino, 9 sacos de jabón, una caja con bruzas, 7 bultos de alpargatas, 119 sacos de carbón. 20 rollos de alambre, 4 cascotes de vino, 6 idem de aceite, 4 idem cerveza y otros.

**Miscelánea**

La señora de Pallas, una de nuestras elegantes, se presenta la otra noche en el teatro un poco más que descotada.

—¡Demonio! le dice uno de sus antiguos, un poco más y se le vería á usted el corazón.

—¡Ay! dice melancólicamente la señora de Pallas ¿no sabe usted que cuando hay un muerto en la casa se dejan abiertas las ventanas?

**ANDALUZADA**

Afirmaba un andaluz hablando con sus paisanos, que hará como quince días allá en la plaza de abastos de su pueblo al reformarla hallaron bajo los bancos tantas ratas, que se empleó pa recogerlas cien carros. Otro andaluz oyó el timo y exclamó:—sí que es exacto; el alcalde dictó una orden al ver el trance apurado, y la guarnición del pueblo las mataba á cañonazos.....

**Sección religiosa**

Santos del día.—San Eustasio.  
Mañana.—San Juan Climaco.

**Regimiento Infantería Melilla núm. 2**

Debiendo procederse a la venta de correajes viejos sobrantes en este Cuerpo, se avisa á los que deseen adquirirlos para que se avisten con los Capitanes que firman—Manuel Camps—Manuel Alvarez.

**DIVAN ESPAÑA**

Cerveza Damm embotellada á domicilio

**Observaciones meteorológicas del día 27.**

Presión barométrica.	752'0m.m
Termometro seco.	13°5
Id. húmedo.	12°8
Temperatura máxima de ayer.	18°1
Id. mínima.	10°4
Dirección del viento.	O N. O.

# GRAN FOTOGRAFÍA DEL POLÍGONO

Sucursal de la establecida en la calle de San Miguel núm. 3.

Para mayor comodidad del público se ha montado esta sucursal, y en ella se harán toda clase de trabajos, en igualdad de precios y condiciones que los efectuamos en la Plaza.

NO OLVIDAR LAS SEÑAS

Polígono número 28 (Casa del Sr. Botella).

HISTORIA ORGANICO-MILITAR  
DEL  
Regimiento Infantería de Melilla núm.

Obra publicada por el primer  
niente de dicho Regimiento D. Pe  
Páez Moreno, y compuesta de 2 vo  
menes en 4.º de 280 y 384 páginas,  
precio de 3 y 4 pesetas respecti  
mente, pudiendo adquirirse en la  
cena Coronela del expresado, sita  
el Muro X, y en esta Redacción.



Gran fábrica

DE  
Mesas de billar

De la Vda. é Hijas

ABEJO AMORÓS De Barcelona

VENTAS A PLAZOS Y AL CONTADO

Paños, bolas, tacos y demás acceso-  
rios. Para más detalles dirijanse á  
D. David J. Melul, representante ex-  
clusivo en ésta plaza.

## GUÍA DE LA SALUD

Remedios MUYOS

Para la sangre, vejiga, catarro, estreñimiento tos  
resfriado, garrotillo, dispepsia; contra la diarea, la fie-  
bre, fiebres palúdicas, enfermedades de las Damas, do-  
lores de cabeza, mal de corazón, riñones hígado, ner-  
vios, neuralgia, reumatismo, tos ferina lombrices, in-  
gumento para las lombrices, las almorranas, para la sifi-  
lis, etc. etc. cara y cutis, remedio para la garganta in-  
haladora contra el asma y enfermedades del pecho.

Acaban de recibirse un variado surtido en  
perfumeria polvos y jabones. Precios bara-  
tísimos.

Farmacia LA FÉ, S. Miguel.

# La Estrella Oriental

Precio fijo.—David J. Melul.—Precio fijo.

26 ❖ SAN MIGUEL ❖ 26

Gran bazar de novedades. Completo y variado surtido en muebles de todas clases.  
Loza y cristal. Bateria de cocina en hierro con porcelana. Géneros de todas clases.  
Extenso y variado surtido en caprichos propios para regalos.

Perfumería de las mejores marcas, lampistería espejos y cuadros, Gran surtido  
en coronas fúnebres, papel y útiles de escritorio, encajes cintas, agremados aplica-  
ciones de idem, rasos, gasas, tules, sedas y guantes de todas clases; abanicos y  
sombrellas.

NOTA.—Continuamente está recibiendo los géneros de la presente temporada, entre  
los cuales hay un magnífico surtido de capas largas para señora de la última nove-  
dad; las del año pasado cortas, se venden á mitad precio. Hay también un gran surti-  
do en lanas para señora y caballeros, franolas, sombreros, gorras, boinas, y moñas pa-  
ra niños de cristianas.

El que mire por sus intereses antes de comprar en otro lugar que visite este esta-  
blecimiento.

SAN MIGUEL 26.

# AL PÚBLICO

GRAN ALMACEN DE SALDOS

Cada día visitan nuestro establecimiento mayor número de personas, avidas de adquirir las gangas que ofrece-  
mos. El público melillense comprende bien sus intereses.

Polígono. GRAL. MARGALLÓ---Frente á la parada de carruajes